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Литература и еда
Литературно-гастро-

номическое путешествие 
«Литературное варенье» 
совершила головчин-
ская молодёжь. В ходе 
него она познакомилась 
с отечественными и зару-
бежными писателями и 
поэтами, которые люби-
ли вкусно поесть и много 
места уделяли этому в 
своих произведениях. 
Также ребята отвечали 
на вопросы, читали сти-
хи Байрона, Овицены и 
другое. В заключение  все 
угостились  любимыми 
блюдами литераторов.

Про афганскую 
войну

Урок мужества «Маль-
чишки, шагнувшие в веч-
ность» ко Дню памяти о 
россиянах, исполнявших 
служебный долг за пре-
делами Отечества, про-
шёл в Козинском СМДК. 
Учащихся познакомили 
с историей афганской 
войны и рассказали о её 
причинах с использова-
нием документальных 
кадров. Завершился урок 
минутой молчания. 

Праздник валенок
Студия народного 

творчества «Ладушка» 
головчинского ЦКР 
провела познавательный 
час «Праздник русского 
валенка» в детском саду 
«Солнышко». Его вос-
питанники узнали про 
такой русский промысел, 
как изготовление вале-
нок, из чего их делали, 
как носили и другое. 
Также этот час включал 
в себя весёлые игры с 
валенками, загадки и 
рисование валенок.

Погостили у Дома 
ремёсел

Прихожане храма Ди-
митрия Солунского Доро-
гощи побывали в гостях у 
Дома ремёсел. Директор 
Наталья Вакуленко по-
казала им выставку «Для 
вас, мужчины!», а масте-
ра провели калейдоскоп 
мастер-классов.

Прошёл зональный 
этап

Команда «Ветерок 
в голове» сразилась в 
режиме онлайн с против-
никами из Губкинского 
и Старооскольского г/о 
и нескольких районов в 
зональном этапе чемпи-
оната «Дебатная лига-
2023. Юниор-лига». Игру 
она вела из ЦМИ. После 
неё ребята получили ряд 
рекомендаций от судей. 

Соб. информ.
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Поздравление 
начальника

Уважаемые коллеги! 
Примите самые тёплые 
поздравления с профес-
сиональным праздником!

Вы яркие, увлеченные, 
инициативные люди. Вы 
работаете тогда, когда дру-
гие отдыхают, щедро отда-
ёте людям богатство своей 
души, дарите радость об-
щения с прекрасным. Вы 
обладаете особым даром 
создавать красоту, беречь 
духовные ценности, соз-
данные грайворонцами 
на протяжении веков. Бла-
годаря вашим находкам и 
упорному труду Грайво-
ронский округ живет ин-
тересной жизнью. Мно-
гие праздники, конкурсы, 
фестивали стали тради-
ционными и пользуются 
большой популярностью 
у жителей и гостей округа. 

Прошедший год был 
невероятно трудным и 
сложным для нас, потре-
бовавшим немало душев-
ных и физических сил. Но 
мы успешно справились со 
всеми своими задачами. 
И у нас есть полное право 
гордиться нашими дости-
жениями. 

Спасибо вам за профес-
сионализм, любовь к пре-
красному и стремление 
привить эту любовь жи-
телям округа!  Убеждена, 
ваши преданность профес-
сии, энергия, неравноду-
шие, целеустремленность 
и впредь будут способство-
вать развитию и процвета-
нию нашего края!

Желаю вам крепкого 
здоровья, счастья, благо-
получия, удачи и новых 
творческих свершений!

Дина Трунова, 
начальник 

управления культуры 
и молодёжной 

политики

 МИНКУЛЬТ

Объявлен 
приём заявок 

на присвоение 
звания 

«Заслуженный 
коллектив 
народного 

творчества»
Ежегодно Минкультуры 

России по итогам отбора 
заявок от субъектов Рос-
сийской Федерации при-
сваивает любительским 
коллективам звание «За-
служенный коллектив на-
родного творчества». 

Звание присваивается 
самодеятельным творче-
ским объединениям и кол-
лективам сроком на 5 лет. 
Отобранные к присвоению 
звания коллективы получат 
соответствующее свидетель-
ство Минкультуры России.

В 2022 году в Год куль-
турного наследия народов 
России звание было присво-
ено рекордному количеству 
коллективов из 46 субъектов 
страны, среди них – Адыгея, 
Ингушетия, Калмыкия, Ма-
рий Эл, Хакасия и др.

«Присвоение звания 
«заслуженный» является 
важной формой признания 
творческой деятельности 
для любительских коллек-
тивов, тех кто десятилетия-
ми занимается в фольклор-
ных и народных ансамблях 
при сельских клубах и до-
мах культуры, в центрах и 
домах народного творчества 
и зачастую в свободное от 
основной работы и учёбы 
время. Эти невероятно та-
лантливые любящие свою 
историю и культуру люди, 
заслуживающие глубокого 
уважения и признания», – 
отметила Ольга Любимова.

Приём заявок на соиска-
ние звания продлится до  
1 октября 2023 года.

(Сайт Минкультуры)                                                         

Управление культуры 
и молодёжной политики 
администрации округа 
заняло третье место 
в рейтинге органов куль-
туры муниципалитетов 
области по итогам 2022 
года. Этот знаменатель-
ный факт Виктор Дома-
нов обсудил с начальни-
ком управления Диной 
Труновой. 

– Дина Ивановна, что 
вы почувствовали, ког-
да вам стало известно о 
третьем месте?

– Для меня это стало 
полной неожиданностью и 
настоящим сюрпризом. С 
самого начала моей работы 
начальником управления 
это было моей главной це-
лью – войти в тройку лиде-
ров. К сожалению, нам всег-
да удавалось лишь четвёртое 
место в нашей группе из 
восьми муниципалитетов. 
Это нас, конечно же, очень 
расстраивало. И после каж-
дого подведения итогов мы 
тщательно анализировали 
свою работу, чтобы опреде-
литься со своими задачами 
на будущее, избежать воз-
можных рисков и ошибок, 

и добиться, наконец, своего. 
На этот раз нам это всё-таки 
удалось. Благодаря огром-
ным усилиям всего нашего 
коллектива, замечу.

– Что именно позволи-
ло нам войти в тройку 
лидеров?

– У нас очень хорошо 
выстроена грантовая дея-
тельность, что министр не-
сколько раз отмечал в сво-
ём докладе. Важную роль 
в этом, скажу без ложной 
скромности, сыграло моё 
решение о назначении от-
ветственного за грантовую 
деятельность. Им у нас яв-
ляется Юлия Секач. Она 
очень ответственный чело-
век и крепко держит в своих 
руках все нити управления 
этим делом. Она чётко зна-
ет, на что нужно обратить 
внимание, какие гранты 
имеют шансы на успех, и 
много ещё чего. В результа-
те в прошлом году мы при-

влекли в округ 18 млн. руб., 
что на 2 млн. меньше, чем в 
2021 году. Но тогда 10 млн. 
приходилось на библиотеку. 
А эти 18 млн. сложились из 
грантов очень многих уч-
реждений культуры. 

– Что помешало нам 
занять второе или даже 
первое место?

– (Смеётся. – В.Д.) А, на-
верное, потому, что целью 
себе это не ставили. Мы с 
коллегами уже поговори-
ли, и решили, что очень 
неплохо будет даже просто 
удержаться на третьем мес-
те. Знаете, сейчас некото-
рые шушукаются: да, что 
там третье место, его так 
легко заработать. Это меня 
очень обижает. Потому что 
на самом деле заслужить 
даже третье место неимо-
верно трудно. Очень много 
факторов сказывается на 
результатах работы, и объ-
ективных,  2 стр.

Дина Трунова: 

«Это 
было 
моей 
главной 
целью» 

 ДЕЛА НАШИ

В середине февраля 
прошёл первый в этом 
году открытый фести-
валь – «Поющая лира».

 Центр культурного разви-
тия Головчино ещё девять 
лет назад инициировал 
это,  на первый взгляд, не 
очень массовое жанровое 
направление в фестиваль-
ном движении – бардовскую 
песню. Но, как ни странно, 
не любимый нами формат 
онлайн опроверг это мне-
ние. Интернет как раз рас-
ширил географию, а число 
участников увеличилось в 
несколько раз. В этом году 
организаторы посвятили 
его 85-летию Владимира 
Высоцкого. Что тоже уве-
личило его потенциал.

Участие в «Поющей лире» 
приняли 58 исполните-
лей и авторов из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Твери, 
Севастополя, Орла, Ленин-
градской и Белгородской об-
ластей, и, конечно, Грайво-

ронского городского округа. 
В нынешнем году фести-

валь значительно помоло-
дел, песни из репертуара 
Высоцкого  и  классиков 
жанра исполняли студен-
ты известных московских  

вузов: инженерно-физиче-
ского, радиоэлектроники, 
авиационного института и 
даже Российской академии 
музыки имени Гнесиных. 
А самый юный участник 
– курсант Нахимовского 
военно-морского училища 
Николай Охременко – бле-
стяще исполнил знамени-
тую «Балладу о борьбе».

Головчане провели семь 
онлайн-трансляций, где 
были широко представлены 
три номинации – исполни-
тели произведений Высоц-
кого,  российских бардов и 
песен собственного сочине-
ния. А ведущей выступила 
директор Ольга Мороз. И с 
этой задачей она справилась 
блестяще. Аплодирую стоя!

Шестичасовой бардов-
ский марафон завершил-

ся гала-концертом, куда 
вошли лучшие. Это во-
кальная студия «Quanto 
di Stella» из МИФИ, ан-
самбли клуба студенческой 
песни МИРЭА и авторской 
песни «Подвижной со-
став» из Орла, Валентин 
Костин из тверской студии 
авторской песни «Созву-
чие», Алла Меркульева из 
Гнесинки, Валерия Яков-
лева из Старого Оскола и 
другие. 

От принимающей сторо-
ны выступил почаевский 
автор-исполнитель Денис 
Касилов, который вместе 
с  Андреем Пашневым из 
Краснокутского СДК Бори-
совского района побывал в 
студии Центра. Было здо-
рово!

Елена Доманова

Голосов у «Лиры» прибавилось многократно 

Вокальная студия «Quanto di Stella» из МИФИ
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Анекдотслышали?

Если вы делаете что-то прекрасное и возвышен-
ное, а этого никто не замечает — не расстра-
ивайтесь: восход солнца — это вообще самое 
прекрасное зрелище на свете, но большинство 
людей в это время ещё спит.

Леннон

МУДРЫЕ МЫСЛИ

♦ РЕДАКТОР: Елена Николаевна ДОМАНОВА. 
♦ УЧРЕДИТЕЛЬ ГАЗЕТЫ: Организационно-методический центр МБУК «КДЦ»  Грайворонского городского округа. 
♦ ИЗДАТЕЛЬ ГАЗЕТЫ: Организационно-методический центр МБУК «КДЦ»  Грайворонского городского округа

♦ АДРЕС РЕДАКЦИИ, ИЗДАТЕЛЯ: Белгородская обл., г. Грайворон,
 ул. Ленина, 22-е, индекс 309370.
♦ ТЕЛЕФОН: 4-43-53, ♦ E-MAIL: grnovosti@mail.ru. ♦ ТИРАЖ 150 экз.

МаксиМ александрович Гужелев 03.03

Виктория Викторовна Савельева 

наталья серГеевна колесникова

евГений анатольевич ковин 

 ирина владиМировна красникова

алексей владиМирович савельев

нина владиМировна Филонова

алексей иванович тараник

светлана Петровна сМолякова

инна викторовна ковина

01.03

02.03

03.03

04.03

04.03

06.03

08.03

18.03

20.03

инна валерьевна чМыхина22.03

елена николаевна доМанова26.03

алексей иванович сидоренко30.03

татьяна викторовна василина30.03

 КОЛЛЕГИ

Фотоаппарат «Смена», са-
мый дешёвый из узкоплё-
ночных, появился у Алексея 
где-то в классе восьмом. Он 
и стал триггером его карье-
ры фотографа и оператора. 

Сначала это была для 
него просто занимательная 
игрушка. Его с приятелями 
забавляло «щёлкать» друг 
друга и знакомых, прояв-
лять плёнку, печатать фо-
тографии. Они приходили 
в восторг от появления на 
белом листе бумаги изо-
бражения. Фотографии 
получались у них не ахти 
какого качества. Но всё ж 
они сохранили какие-то 
мгновения той жизни и до 
сих пор хранятся у Лёши в 
загашнике. 

Но, наверное, фотоап-
парат был для него всё же 
чем-то большим, чем заба-
ва. Иначе б не стал он по-
ступать на фото-видео отде-
ление в колледж культуры. 
При том ещё, что работал 
он тогда звукооператором, и 
фотография ему была, вро-
де, как и ни к чему.

Оказалось «к чему». Че-
рез пару лет был создан 
информационный отдел. 
Тогда уже существовали 
цифровые фотоаппараты 
и «щёлкнуть» мог каждый. 
Но информационному от-
делу требовался професси-
онал этого дела. И Алексея 
Ивановича приняли там с 
распростёртыми объятиями.

Сейчас он числится в ор-
ганизационно-методиче-
ском центре методистом. 

Но работу выполняет всё ту 
же – фото и видеосъёмки 
и всё, что связано с про-
изводством фильма. 
Может даже озвуч-
ку сделать. А так-
же – выставить 
свет, осуще-
ствить трансля-
цию, подобрать 
музыку… Во-
обще, он на все 
руки мастер. И в 
коллективе про-
сто палочка-вы-
ручалочка. Если у 
кого-то не ладится 
с компьютером или 
периферией, зовут 
его. Молнию на 
куртке отремонтиро-
вать – тоже его.  Мо-
жет дать дельный жи-
тейский совет. К этому 
все так привыкли, что 
без Алексея себя про-
сто не представляют. 
Ко всему этому он ещё 
и совершенно бескон-
фликтный человек, 
очень надёжный и ответ-
ственный. 

В головчинском ЦКР, где 
он по совместительству ве-
дёт фотокружок, его уже 
тоже принимают за своего. 
Быстро и легко вписаться 
в любой коллектив – одно 
из его достоинств. Здесь 
фотокружком дело тоже не 
ограничивается. Ещё много 
чего он здесь делает. Однаж-
ды даже роль Деда Мороза 
на себя взял. Да, вот такова 
широта диапазона его уме-
ний. 

Нередко за помощью к 
нему и КДЦ обращается. Да 

многие учреждения культу-
ры обращаются. И никому 
никогда он не отказывает. 
Даже если и сам очень за-
нят. Так однажды обрати-
лась к нему специалист од-
ного дома культуры, когда 
он ехал в Белгород. Что-то 
там с онлайн-трансляцией 
у неё не заладилось. Тара-
ник терпеливо объяснил ей 
один раз, другой, третий. 
Потом остановил машину 
и прошёлся с ней буквально 
по всем нужным кнопкам от 
начала и до конца.

Ну, теперь можете себе 
представить, какие у него 

отношения с родными. 
Свою маму Татьяну 

Григорьевну Тараник 
любит как ребёнок, 
относится к ней 

бережно и внима-
тельно. Ни одна 
её проблема, 
даже самая не-
значительная, 
вроде неболь-
шой поломки 
велосипеда, не 

остаётся без его 
участия.

Жену Елену Тараник 
всегда и во всём поддер-
живает, и много чего они 
друг другу дали. С дочерью 
Викой у него настолько 
близкие и глубокие от-
ношения, что он вникает 
абсолютно во все её дела. 
Ему не безразлично даже, 
какой зубной пастой она 
чистит зубы и что ела на 
завтрак. 

Почти за два десятиле-
тия Тараником сделано 
множество фильмов. Глав-
ным образом про культуру 
и сельское хозяйство для 
различных конференций, 
собраний, праздников. 
Это однообразие, текучка 
давно уже ему не по нраву. 
Ему хочется снять если и 
не «нетленку», то хотя бы 
что-то запоминающееся, 
трогающее за душу, не на 
один день. 

Виктор Доманов
Окон. в след. ном.

Он художник
В этом 
месяце 

Алексею 
Таранику 

исполняется 45 лет. 
Более 25 из них 
он проработал 

в культуре.

1 стр.  и субъективных, 
и форсмажорных обстоя-
тельств… Мы шли к нему 
шесть лет. И третье место 
– это не рядовой факт. Это 
ещё одна ступень к вершине. 
У нас есть теперь все осно-
вания говорить и о втором 
месте, и о первом. 

– Третье место – это, 
безусловно, большой 
успех. А как вы сами 
оцениваете нашу работу 
в прошлом году?

–Я солидарна с оценкой 
министерства. Мы большие 
молодцы, вот просто умнич-
ки. Мы хорошо сработали. 
Я рада, что рядом со мной 
такие люди, которые и по-
нимают меня с полуслова, 
и где-то впереди меня идут, 
и активно участвуют в вы-
работке решений. Считаю, 
что мы со многими задачами 
справились, но на достигну-
том нельзя останавливаться, 
что называется, почивать на 
лаврах. Нужно идти вперёд. 
Есть ещё над чем нам рабо-
тать, есть моменты и темы 
для обсуждения. И планов 

у нас очень много, честно 
скажу.  

– Вот вы уже назвали 
грантовую деятельность 
как главный фактор на-
шего успеха. А кто ещё, 
по-вашему, внёс наи-
больший вклад в дости-
жение этого результа-
та? Ведь учитывали не 
только грантовую дея-
тельность. Работа управ-
лений, как известно, 
оценивается по 14 по-
казателям.

– Хорошо в прошлом 
году поработали музейные 
работники. Они перевы-
полнили все свои плано-
вые показатели, что тоже 
было отмечено министром. 
А кроме этого – занесение 
в госкаталог, пополнение 
компьютерного парка, по-
беда в грантовом конкурсе 
– 1,7 млн., что стало для всех 
большой неожиданностью. 
У КДУ тоже есть свои плю-
сы, свои достижения. И би-
блиотечное дело, хотя там 
и есть свои провисы, но они 
стараются, и их старания 

видны. Но хочу заметить, 
что абсолютно все внесли 
в него свою лепту. Ну что, 
смогли бы мы так поднять-
ся без бухгалтерии, школы 
искусств, ОМЦ? Да нет, ко-
нечно.

– Чему будет уделяться 
особое внимание в этом 
году?

– Прежде всего, конечно, 
грантовой деятельности. 
Потому что это важный 
источник нашего финан-
сирования. Сегодня многие 
моменты пересмотрены. Это 
касается и нашего бюджета, 
и наших планов. Многое хо-
телось бы осуществить, но 
наши финансовые возмож-
ности ограничены. Конечно, 
тщательно будем прораба-
тывать показатели, учиты-
вать возможные риски, что-
бы на опережение идти. 

Следующий момент – 
Пушкинская карта. Это ещё 
одна возможность привле-
чения денег в наши структу-
ры. Тем более, что и задачи 
у нас непростые на этот год. 
По Пушкинской карте нами 

должно быть привлечено 
0,5 млн. руб., что почти на 
285 тыс. больше, чем мы по-
лучили в прошлом году. Мы 
очень серьёзно настроены в 
этом вопросе. И я уверена, 
что мы с этим справимся. 

Это общие задачи. Но 
каждый должен ещё заду-
маться, что он пропустил, 
где недоработал, и все эти 
недостатки устранить.

– Ожидается ли что-
то новое в плане мате-
риально-технического 
снабжения, ремонта 
зданий и т.д.?

– Конечно! В этом году 
у нас вводятся в эксплуа-
тацию два здания, перехо-
дящие из прошлого года, 
– дом Петренко, в который 
будет переселён Дом ре-
мёсел, и социокультурный 
центр в Новостроевке, где 
разместятся детский сад, 
школа и библиотека. Запла-
нирована подготовка проек-
тно-сметной документации 
зала для Замостянского ДК. 
Согласован проект горапо-
дольского дома культуры. 

Запланирован ремонт зда-
ний ДК в Порозе и Косило-
во. 

Что касается матери-
ально-технической базы. 
Здесь у нас два источника 
финансирования – гранты 
и внебюджетные средства. 
Мы будем использовать их 
в полной мере и пополнять 
наши учреждения всем не-
обходимым оборудованием 
и реквизитом.

– Что бы вы пожела-
ли всем нам в текущем 
году?

– В первую очередь мира. 
Мне очень тяжело смотреть 
на коллег, которые на фоне 
известных событий теряют 
вдохновение и задор. У них 
идёт эмоциональное опусто-
шение из-за того, что они 
не могут себя реализовать в 
полной мере. Скажу честно, 
где-то мы и расслабились, 
даём себе поблажки, кото-
рых раньше не позволяли. И 
мне хочется пожелать всем 
скорее вернуться к нашей 
прошлой жизни, снова обре-
сти бодрость и уверенность. 

Дина Трунова: 

«Это было моей главной целью» 
Когда я выйду на пенсию, 

мы с друзьями доиграем все 
сохранённые игры в третьих 
героях.

***
Помните песенку «Четы-

ре неразлучных таракана и 
сверчок»?

Так вот, теперь это блюдо.
***

Муж говорит жене у входа 
в театр:

— Все-таки зря ты насто-
яла, чтобы я надел новый 
костюм, а не старый.

— Почему, новый костюм 
тебе так к лицу.

— Да, но билеты остались 
в старом.

***
Нести чушь легко. По 

крайней мере неизвестны 
случаи, когда человек на-
дорвался после переноски 
чуши.

***
Я разношу по подъездам 

бесплатные газеты, обеспе-
чивая тем самым пенсионе-
ров программой телепередач. 
Девушкам я представляюсь 
как специалист по программ-
ному обеспечению.


